

Gastón Soubllette

●El 24 de Mayo dejó su existencia terrenal el profesor universitario, musicólogo, estudioso de la filosofía oriental y la cultura Mapuche Don Gastón Soubllette Asmussen, fue durante cuatro décadas académico de la Universidad Católica.

Profundamente cristiano, vivió de manera ejemplar el mensaje de Jesús, sus clases, conferencias y entrevistas fueron verdaderas lecciones de sabiduría y una permanente invitación a ser mejores personas.

Escribió numerosos libros, participó en múltiples entrevistas y se realizaron documentales sobre su vida y pensamiento, en el “El Sabio de la Tribu” que fue dirigido por uno de sus anti-

guos estudiantes, como un homenaje a su maestro, Don Gastón en un lugar que para él tenía mucha importancia realiza sus reflexiones, su apariencia era como de un profeta, larga cabellera, barba blanca y la reflexión profunda y el hablar pausado propio de aquellas personas que han encontrado la paz interior y la transmiten a quienes lo rodean. “Es necesario educar en dos sentidos: como servicio a la comunidad y para formar el carácter del hombre en la virtud y la sabiduría”.

Su interés en la cultura mapuche y en la popular se originó a partir de un reto que le hizo Violeta Parra diciéndole que era un pituco que nunca conocería la cultura de su pueblo...el Profesor Soubllette tenía gran admiración por la cultura europea, Violeta Parra hizo que dirigiera su mirada a toda la riqueza cultural que nos rodea...la molestia inicial por el reto después se transformó en la convicción de que la gran artista popular tenía razón y ahí inició un camino que lo llevaría a descubrir muchos aspectos del alma nacional.

Este gran hombre dejó un legado imborrable en quienes fueron sus estudiantes, cuatro décadas de docencia implican centenares de jóvenes que muy atentos escuchaban al maestro que no sólo enseñaba con sus palabras sino que con su vida.

Durante su existencia fue reuniendo una importante colección de artesanías y objetos de culturas originarias, llegó un momento en que se dio cuenta que esta colección sería bueno que la viesen muchas personas y la donó a la Universidad Católica que implementó

una sala donde pudiesen estar en exhibición, a la ceremonia asistieron representantes de la cultura Mapuche, académicos y estudiantes de la Universidad, en un hermoso gesto están abrazados el representante de los mapuches, Don Gastón Soubllette y el Rector de la Universidad (2015), las culturas tradicionales y la modernidad pueden coexistir en mutuo respeto y el sabio profesor fue un ejemplo viviente de esto.

Don Gastón Soubllette obtuvo el premio Nacional de Humanidades y Ciencias Sociales el año 2023.

Este gran hombre inició su viaje a la Eternidad el día 24 de Mayo con esa paz interior que lo acompañó en su vida.

Miguel Angel Aguirre, Chañaral